
Hopfenverein Hoppegarten e.V.
Zum Stadtweg 12
15374 Müncheberg 

P r o t o k o l l
zur Jahreshauptversammlung

des Hopfenverein Hoppegarten e.V.

Tag: 27.01.2023
Ort: Jugendclub 
Beginn:  18.00 Uhr
Ende: 20.25Uhr

Anwesenheit: Herr Kaufmann
Herr Stein 
Frau Ambos
Frau Seefeld
Mitglieder des Hopfenvereins und Gäste siehe Teilnehmerliste

Tagesordnung:
 Feststellung der ordnungsmäßigen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der 

Mitgliederversammlung. Begrüßung und Eröffnung durch den Vorsitzenden des 
Vorstandes. 

1. Entgegennahme des Rechenschaftsberichtes und des Kassenberichtes für das 
abgelaufene Geschäftsjahr und Entlastung des Vorstandes.

2. Neuwahl des Vorstandes
Der Vorstand wurde letztmalig am 21.02.2020 neu gewählt. Da entsprechend der z. Z. gültigen Satzung 
die Amtszeit der Vorstandsmitglieder auf 2 Jahre festgesetzt ist, wäre 2022 erneut eine Neuwahl des 
Vorstandes erforderlich gewesen. Aufgrund der Pandemievorschriften fand nur eine verkürzte 
Mitgliederversammlung statt und es wurde kein neuer Vorstand gewählt.
Der derzeitige Vorstand war somit ab diesem Zeitpunkt nur geschäftsführend im Amt und muss daher 
zwingend neu gewählt werden.

3. Neuwahl Kassenprüfer
4. Festlegung der Termine 2023 und Festlegung der Organisationsverantwortlichen 
5. Bereitstellung von finanziellen Mittel des Vereins für die Jubiläumsveranstaltung im 

OT Hoppegarten in 2023
6. Vorstellung der neuen Website des Vereins.

TOP 1
Herr Kaufmann begrüßt die anwesenden Mitglieder und fragt nach der ordnungsgemäßen  
Zustellung der Einladung und stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung mit 
der Anwesenheit von 18 Mitgliedern fest. 

TOP 2
Jedem Mitglied wurde zu Beginn der Versammlung der Rechenschaftsbericht des Vorstandes 
über die Tätigkeiten im Jahr 2022 in Papierform ausgehändigt. 
Herr Kaufmann nimmt Stellung zu einzelnen Veranstaltungen:



Die Satzung wurde auf Grund von Hinweisen des Finanzamtes in den §1, §2 und §5 
einstimmig geändert.
Seit dem 01.01.2022 wurde dem Verein die Gemeinnützigkeit wieder zu erkannt.
Der Mitgliederbestand ist gleich geblieben zu 2021.
Das Vereinsvermögen betrug zum 31.12.2022 9.602,59 EURO.
Folgende Investitionen wurden 2022 getätigt:
-Transportwagen für Festzeltgarnituren
- Kraftstromverteiler.
Unter Federführung von Frau Kaidel und Frau Wolf wurden die Veranstaltungen „Kultur in  
der Kirche“ wieder zu einem Erfolg mit steigenden Besucherzahlen.
Kindertags- und Halloweenveranstaltung wurden gut besucht von Kindern, Eltern und Omas 
und Opas. Die Nikolausstiefelaktion wurde mit 18 abgegebenen Stiefeln auch wieder ein 
toller Erfolg.
Die Seniorenweihnachtsfeier war in diesem Jahr nicht so gut besucht, woran auch wieder die 
Corona-Infektionswelle beigetragen hat.
Frau Wolf bittet darum, die Pflege der Kriegsgräberstätte auf dem örtlichen Friedhof durch 
den Verein als Punkt in den Rechenschaftsbericht mit aufzunehmen.
Herr Rothe fragt an, was es mit der Kriegsgräberstätte auf sich hat.
Frau Wolf gibt Auskunft, über die Vereinbarung der Stadt Müncheberg und dem Verein über
die Pflege der Kriegsgräberstätte, die jahrelang stiefmütterlich betriebene Pflege durch den 
Wirtschaftshof der Stadt, war schon längere Zeit Diskussionsthema im Verein. Frau Wolf hat 
sich bereit erklärt die Pflege so lange zu übernehmen, wie es ihr möglich ist. Die Stadt 
Müncheberg hat finanzielle Mittel für Pflanzen zur Verfügung gestellt.
Herr Kaufmann erklärt, die Bücherzelle zum Stiefkind des Vereins. Im Sommer wurde durch 
eine Person aus der Bungalowsiedlung die Ordnung und Sauberkeit in der Bücherzelle 
übernommen. Wer würde sich um die Bücherzelle kümmern?
Frau Kaidel erklärt sich bereit noch einmal mit Frau Plaumann zureden und die Pflege 
durchzuführen.
Herr Kaufmann gibt Auskunft, dass eine Gestaltung der Zelle durch die Schule nicht 
möglich ist.

Herr Stein informiert, die Mitglieder über das Vermögen des Vereins per 31.12.2022. Der 
Bestand beträgt 9.602,59 EURO.
Er informiert, dass nur noch Quittungen mit  Name und Adresse bei der Abrechnung der 
Zuschüssen bei der Stadt Müncheberg eingereicht werden können. Der 
Verwendungsnachweis von Fördermittel in Höhe von 500,00 € muss noch nachgereicht 
werden.
Herr Kaufmann fragt an, ob es noch offene Posten gibt. – Nein. –
Herr Günther möchte wissen, wie hoch der Betrag der Zuschüsse von der Stadt Müncheberg
ist.
Herr Stein gibt diesen Betrag mit  4.443,80 € an.
Eine Prüfung der Unterlage durch die Kassenprüfer Frau Kaidel und Frau Schumann konnte 
auf Grund der noch offenen Abrechnung noch nicht durchgeführt werden.

Herr Kaufmann bittet um Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes nach dem 
Rechenschaftsbericht.
Die Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes ergibt 18 Ja-Stimmen – keine 
Neinstimmen  und  Enthaltung.
Die Entlastung des Kassenführer erfolgt vorbehaltlich der Prüfung durch die Kassenprüfer.
Die Abstimmung ergibt 16 Ja-Stimmen  und 2 Enthaltungen.



TOP 3
Herr Kaufmann erläutert noch einmal, dass der Vorstand am 21.02.2020 letztmalig neu 
gewählt worden ist und es daher bis jetzt nur einen geschäftsführenden Vorstand gab.
In Vorbereitung der Mitgliederversammlung haben sich Frau Seefeld, Herr Stein und Frau 
Ambos sowie Herr Kaufmann bereit erklärt weiter im Vorstand mitzuarbeiten.
Gibt es spontane Meldungen zur Mitarbeit im Vorstand? – Nein. -

Herr Kaufmann bittet um Abstimmung für die Wahl des Stellvertretenden Vorsitzenden und
schlägt Frau Jessica Ambos vor.
Die Abstimmung ergibt 17 Ja-Stimmen –  1 Enthaltung.
Damit ist der Vorschlag angenommen.

Herr Kaufmann bittet um Abstimmung für die Wahl des Kassenführers und schlägt Herrn 
Berthold Stein vor.
Die Abstimmung ergibt 17 Ja-Stimmen –  1 Enthaltung.
Damit ist der Vorschlag angenommen.

Herr Kaufmann bittet um Abstimmung für die Wahl des Schriftführers und schlägt Frau 
Sylvia Seefeld vor.
Die Abstimmung ergibt 18 Ja-Stimmen –  keine Neinstimmen und Enthaltung.
Damit ist der Vorschlag angenommen.

Frau Ambos bittet um Abstimmung für die Wahl des Vorsitzenden und schlägt Herrn Tomas 
Kaufmann vor.
Die Abstimmung ergibt 17 Ja-Stimmen –  1 Enthaltung.
Damit ist der Vorschlag angenommen.

Frau Greim (Ortsvorsteherin) möchte sich bei allen bedanken, die sich einbringen für den 
Ort und die Gemeinschaft.
Frau Ambos bedankt sich für die Zusammenarbeit mit der FFW Hoppegarten beim 
Wallpurgisfeuer, Hopfenfest und Halloween.

TOP 4
Die Satzung des Vereins gibt vor, dass für die Prüfung des Kassenberichtes zwei nicht im 
Vorstand tätige Mitglieder gewählt werden müssen.  
Frau Norma Kaidel und Frau Monika Schumann erklären sich bereit als Kassenprüfer für 
das Haushaltsjahr 2023 tätig zu sein.
Herr Kaufmann  bittet die Mitglieder des Vereins um Abstimmung über die Wahl der 
Kassenprüfer.

Die Abstimmung über die Wahl der Kassenprüfer ergibt 18 Ja-Stimmen – keine 
Neinstimmen  und  Enthaltung.

TOP 5
Festlegung der Termine 2020
Herr Kaufmann erläutert einige Punkte zum Veranstaltungskalender:
beim Arbeitseinsatz, gibt es 3 große Schwerpunkt

1. Aufbau des neuen Spaliers auf dem Festplatz
2. Aufstellen des „Waldschrat“
3. Aufräumen in der Garage



Frau Kaidel erklärt, dass auch in diesem Jahr bei den Ausstellungsöffnungszeiten sonntags 
Kaffee und Kuchen angeboten werden soll.
Herr Günther schlägt vor, die Wanderung um den Maxsee zu organisieren und gleichzeitig 
die Beschilderung zu erneuern und den Müll zu entsorgen.
Herr Kaufmann gibt zu bedenken, dass es bei der vielzahl von Arbeiten vor allem auf die 
Beteiligung ankommt.
Frau Wolf schlägt vor, den „Waldschrat“ zum Hopfenfest im September aufzustellen

TOP 6
Herr Kaufmann informiert, über die bisherigen Vorbereitungspunkt hinsichtlich der 
Hopfenfestes 2023. Drei Jubiläen sollen gefeiert werden 20. Hopfenverein mit dem Verein, 
25. Hopfenfest und 112 Jahre FFW Hoppegarten. 
Die ursprünglichen Ideen können aus Kostengründen (ca. 16.000 bis 18.000 €) nicht realisiert 
werden. Deshalb stellt er an die Mitglieder die Frage, wieviel Geld der Verein zur Verfügung 
stellen sollte.
Herr Ambos erklärt den Ablauf der Feierlichkeiten der FFW:
- Freitag 18.00 Uhr Gottesdienst in der Kirche, anschließend Empfang im Zelt auf der 
Festwiese. 
- Samstag 8.00 Uhr Umzug der Feuerwehren, anschließend Stadtpokal als Umlauf organisiert,

ab 14.00 Uhr Hopfenfest.
Frau Ambos schlägt vor „Willeswelt“ mit ein zu beziehen in das Fest.
Herr Kaufmann schlägt vor, ein großes Zelt zu mieten und auch aufbauen zu lassen. Er 
schlägt vor, mit Herrn Ambos die Fa. Ansgar Bank an zusprechen auch zwecks Catering. 
Termin nach dem 07.02.2023.
Getränke und Disco wieder durch DJ Roy.

Herr Seefeld verlässt die Mitgliederversammlung. 17 Stimmberechtigt.

Herr Günther hat beim Fischerfest in Bad Freienwalde eine Liveband gehört, die sich sehr 
gut angehört hat. Er erkundigt sich.
Herr Kaufmann informiert, dass am Sonntag die „Oderbrucher Blasmusik“ spielen wird.
Er fragt an, ob der Verein 5.000 € dazu geben würde.
Frau Kaidel fragt an, wieviel denn sonst für dieses Fest ausgegeben wurde.
Herr Stein antwortet mit ca. 2.600 € zusätzlich zu den Zuschüssen des Ortsbeirates.
Frau Ambos bittet um Abstimmung darüber, dass der Verein bis zu 5.000 € für das Fest 
ausgeben kann.
Frau Greim spricht noch mal die Veranstaltung mit 3 Festen auf einmal an.
Die Abstimmung ergibt 15 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen.

TOP 7
Herr Krämer stellt die Website vor, die noch nicht online gestellt worden ist.
Frau Kaidel fragt an, ob es auch eine Abteilung für „Kultur in der Kirche“ gibt.
Herr Stein erklärt, es braucht jemanden der sich um die Website kümmert.
Frau Ambos fragt Herrn Günther, ob er sich vorstellen könnte diese Aufgabe zu übernehmen.
Herr Günther bejaht dieses.
Frau Ambos bittet um Abstimmung, dass Herr Bernd-Peter Günther mitarbeitet bei der 
ständigen Aktualisierung der Website.
Die Abstimmung ergibt 17 Ja-Stimmen – keine Enthaltungen, keine Nein-Stimmen.
Herr Stein übermittelt die Web-Adresse im Chat des Vereins.



Frau Wolf bedankt sich bei Frau Grasnick und Frau Seefeld für die Unterstützung bei den 
Veranstaltungen „Kultur in der Kirche“ und bittet gleichzeitig um Hilfe beim Umräumen.
Herr Kaufmann bitte Frau Wolf sich wieder der Chatgruppe anzuschließen um 
Informationen oder Hilfeanfragen selbst ein zustellen.

Es gib keine weiteren Anfragen! 
Herr Kaufmann beendet die Mitgliederversammlung mit dem Dank an alle erschienen 
Mitglieder des Vereins. 

Mit der Unterschrift unter diesem Protokoll bestätigen die Mitglieder des neugewählten 
Vorstandes die Annahme der Wahl.

........................................ …........................................
Tomas Kaufmann Jessica Ambos
Vorsitzender Stellvertreter

........................................ ............................................
Berthold Stein Sylvia Seefeld
Kassenführer Schriftführer
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